
Version web : https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/17/questions/QANR5L17QE2429

ASSEMBLÉE NATIONALE
17ème législature

Crise traversée par les scieries françaises
Question écrite n° 2429

Texte de la question

M. Nicolas Meizonnet attire l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie sur la crise
que traverse la filière bois notamment du fait de la disparition de nombreuses scieries. Depuis les années 1960,
le nombre de scieries a été divisé par dix, ce qui porte désormais leur nombre à près 1 500, sachant que, selon
la Fédération française du bois, 40 à 80 scieries continuent de disparaître chaque année. Cette crise de la filière
est amplifiée par l'inflation du prix des matières premières et le ralentissement du secteur de la construction. La
demande reste pourtant importante et risque même d'augmenter, notamment avec la mise en place de la RE
2020 qui encourage l'utilisation du bois, dont la fabrication est bien moins émettrice de carbone que d'autres
matériaux tels que le béton. La France est un producteur important de bois qui devrait être en mesure d'auto-
satisfaire sa consommation ; pourtant, 30 à 40 % des besoins nationaux en bois transformé sont couverts par
les importations. Pour éviter que les acteurs économiques français, particulièrement dans le secteur du
bâtiment, n'aient à se fournir à l'étranger, une modernisation et une relance des scieries françaises serait
nécessaire, mais cette industrie peine encore à investir suffisamment pour être compétitive dans un contexte de
mondialisation du marché. Aussi, il souhaiterait savoir si le Gouvernement compte mettre en place des mesures
pour soutenir les scieries françaises afin d'aider la filière à répondre à la demande nationale tout en faisant face
à la concurrence étrangère.
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